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комсомольских организации
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ПЯТЫЙ пятилетий план, ди
рективы по которому единодуш
но были приняты XIX съездом 

партии, является боевой программой 
действий партии и всего советского 
народа на ближайшие годы. Новый 
план предусматривает мощный подъем 
всех отраслей народного хозяйства. На 
семьдесят процентов против прошлого 
пятилетия возрастет уровень промыш
ленного производства. Дальнейшее раз
витие получат металлургия, машино
строение, угольная и лесная промыш
ленность.

В области сельского хозяйства вало
вой урожай зерна увеличится на со
рок-пятьдесят процентов и значитель
но повысится продуктивность общест
венного животноводства.

В новой пятилетке значительно по
высятся материальное благосостояние 
и культурный уровень народа.

Пятилетний план это новое проявле
ние заботы нашей партии о советском 
человеке — строителе коммунизма. 
Благодарная задача комсомольских ор
ганизаций, комсомольского актива 
разъяснять молодежи документы XIX 
съезда партии, ярко и красочно рас
крывать перед молодежью величие но
вых задач, поставленных перед совет
ским народом, перед отдельными отра- 
слямн промышленности, перед пред
приятием, колхозом, перед участком, 
на котором работает юноша или де
вушка.

Долг комсомольских организаций мо
билизовать все силы молодежи на прак
тическое выполнение задач, постав
ленных XIX съездом партии. Для этого 
необходимо вовлечь в социалистическое 
соревнование каждого молодого рабо
чего, колхозника. Главное внимание в 
организации социалистического сорев- 
нсвания в промышленности необходи
мо направить по линии повышения 
производительности труда, механизации 
трудоемких процессов, улучшения ка
чества выпускаемой продукции, эконо
мии всех видов сырья, материалов, 
топлива, электроэнергии; в сельском 
хозяйстве — по линии повышения уро
жайности. повышения продуктивности 
обществен н ого животноводства.

Обком ВЛКСМ одобрил инициативу 
горнового Йетра Лапатина и машиниста 
экскаватора Геннадия Елышева, кото
рые, изучив материалы XIX съезда 
партии, взяли на себя социалистические 
обязательства, обеспечивающие досроч
ное выполнение новой пятилетки.

Ценность инициативы тт. Лапатина 
и Елышева состоит не только в том, 
что они взяли обязательства по досроч
ному выполнению пятилетки, а глав
ным образом в том, что они намечают 
меры повышения производительности 
труда за счет внутренних резервов 
производства. Эта патриотическая ини
циатива должна найти поддержку сре
ди всех молодых рабочих и колхозни
ков.

В комсомольских группах, в цехах 
необходимо определить роль каждого 
молодого рабочего и колхозника в вы
полнении новой пятилетки помочь ему 
взять конкретное социалистическое 
обязательство, вскрыть внутренние ре
зервы повышения производительности 
труда, создать необходимые условия, 
обеспечивающие досрочное выполнение 
социалистических обязательств. Орга
низовать широкий показ достижений 
передовиков через доски показателей, 
«молнии», «боевые листки», стенную 
и местную печать.

Каждый горком, райком, комитет 
ВЛКСМ промышленного предприятия, 
кслхоза, МТС должен рассмотреть па 
своих заседаниях личные обязательства 

молодых рабочих и колхозников. В этих 
обязательствах должны найти отраже
ние пути повышения производительно
сти’ труда.

Горкомы, райкомы ВЛКСМ обязаны 
поддерживать инициативу прежде все
го тех молодых рабочих, которые до
срочно достигнут производительности 
труда, предусмотренной пятилетним 
планом. Правильно построил свою рабо
ту комитет ВЛКСМ Верх-Исетского ме
таллургического завода, который одоб
рил инициативу бригады прокатчиков 
Леонида Лаптева, взявшего обязательст
во за счет использования скрытых ре
зервов производства обеспечить досроч
ное выполнение пятилетки и сэконо
мить заводу 100 тысяч рублей.

Опыт таких рабочих должен глубоко 
изучаться, распространяться через ста
хановские школы и внедряться на каж
дом рабочем месте.

Следует уже сейчас провести во всех 
цехах, на предприятиях, в колхозах от
крытые комсомольские собрания, по
священные участию молодежи в досроч
ном выполнении новой сталинской пя
тилетки. Хорошо подготовленное моло
дежное собрание поможет хозяйствен
ным и партийным организациям 
вскрыть резервы производства, указать 
пути, по которым должны итти моло
дые рабочие в новой сталинской пяти
летке.

Комсомольские собрания должны 
проходить под лозунгом: «Наше место— 
на переднем крае борьбы за пятую 
сталинскую пятилетку». Докладчиками 
следут привлекать директоров пред
приятий, начальников цехов, партий
ных работников. На собраниях должны 
быть определены пути, обеспечиваю
щие активное участие всей молодежи в 
борьбе за досрочное выполнение пятой 
пятилетки.

Горкомам, райкомам комсомола сле
дует i определить для каждой комсо
мольской организации задачи, выте
кающие из пятилетнего плана, с уче
том особенностей предприятий различ
ных отраслей народного хозяйства.

На отчетно-выборЛх собраниях и 
конференциях, в отчетных докладах 
горкомов, райкомов, комитетов ВЛКСМ 
красной нитью должна проходить рабо
та комсомольских органов в свете ди
ректив партии по пятилетнему плану.

Досрочное выполнение задач нового 
пятилетнего плана в области промыш
ленности, народного хозяйства, транс
порта, требует от комсомольских орга
низаций дальнейшего повышения уров
ня идеологической работы среди моло
дежи и повышения ее общеобразова
тельного уровня.

В связи с этим необходимо улуч
шить работу школ рабочей и сельской 
молодежи, расширить сеть общеобразо
вательного и специального заочного 
обучения, разработать меры, обеспечи
вающие переход к всеобщему среднему 
образованию.

Досрочно выполнить новую пятилет
ку — это значит улучшить уровень 
руководства комсомольскими организа
циями промышленных предприятий и 
колхозов со стороны горкомов, райко
мов комсомола.

Необходимо добиться, чтобы комсо
мольские организации повседневно ре
шали вопросы производственной жизни 
молодежи.

Горкомы, райкомы комсомола долж
ны оценивать работу каждой комсо
мольской организации прежде всего по 
тому, как она сумеет -мобилизовать мо
лодежь на выполнение задач, постав
ленных XIX съездом партии перед со
ветским народом.

План великих работ вдохновляет
на доблестный труд

★ ★
УЧТЕНЫ ВСЕ РЕЗЕРВЫ

Хорошо осваивает обработку каж
дой новой детали фрезеровщица 
механического цеха завода имени 
Воровского Алла Холмагорова.

Став на вахту в честь 35-й го
довщины Октября, девушка выпол
няет свое сменное задание на 200 
процентов, изготовляя детали толь
ко отличного качества.

Снимок И. Пашкевича.

Благородная цель
Обидно было. В такое горячее время, 

когда все советские люди стояли на 
стахановской вахте в честь Х!Х съезда 
партии, первый и второй трубоволочиль
ные станы не справлялись с заданием.

— Все твердят одно и то же, — об
ратился бригадир Александр Царев к 
становым Алексею Александрову и Ива
ну Леготину, — что, де, бригада моло
дых, только что переведенных на эти 
станы, пока осваивается. Поэтому, мол, 
и отставание... Неверно это, ребята!

Трое друзей обсудили в этот день 
очень важный вопрос. Не только вы
полнять, ио и перевыполнять задания и 
добиться этого как можно скорее — вот 
какую цель поставили перед собой мо
лодые трубоволочильщики. Они учли 
имеющиеся возможности.

Некоторые механизмы стана раньше 
не использовались. Друзья разобрались 
в них, отремонтировали, и через пару 
дней стан заработал по-новому. При
менение механизмов позволило высвобо
дить в каждой смене двух болтовых и 
увеличило производительность труда 
на 7—10 процентов.

— А что если заранее подготовлять 
пакеты труб, — как-то посоветовал 
Александров.

— Дело! — поддержал бригадир.
Но не только пакеты стали своевре

менно подготавливаться. Бывало, за
кончат обработку одного пакета, оста
навливают стан, проверяют его, запа
сают инструмент, Сейчас совсем дру
гое — подготовка стана к приему новой 
партии сырья ведется на ходу. Простои 
сократились значительно, а значит и 
выпуск продукции увеличился.

Внедрили рационализаторское пред
ложение. Металлические кольца в ци
линдрах для подачи болта заменили 
кожаными. Кажется, не велико нов
шество. А если разобраться,—оно дало 
большой эффект. В смену приходилось 
дважды останавливать стан на 15—20 
минут для замены металлических колец, 
а кожаные неделю и больше не сна
шиваются.

В те дни, когда XIX съезд принимал 
исторические постановления, когда не
забываемая речь вождя взволновала 
всех честных людей мира, трубоволо
чильщики выполняли задание на 200 и 
более процентов. Это был рекорд. Никто 
еще в цехе не добивался таких резуль
татов.

В честь 35-й годовщины Великого Ок
тября молодые стахановцы взяли новые 
обязательства. Пытливый ум и на
стойчивость комсомольцев-новаторов 
направлены на то, чтобы изыскать воз
можности, даже самые незначительные, 
подчинить все одной благородной цели— 
дать Родине как можно больше про
дукции.

П. ЛЫСОВ.
Синарский трубный завод.

В прошлом году, после окончания 
ремесленного училища, Леонид Лаптев 
стал прокатчиком Верх-Исетского 
металлургического завода, металлургом 
высшей квалификации, командиром 
бригады прокатчиков.

Когда радио объявило о созыве XIX 
партийного съезда, комсомольско-мо
лодежная бригада Леонида Лаптева од
ной из первых стала на стахановскую 
вахту.

Леонид внимательно изучил проект 
директив партии по новому пятилет
нему плану, потом собрал всю бригаду. 
Молодые металлурги долго обсуждали 
величественные цифры проекта и не
вольно заговорили о своей бригаде...

После этого разговора комсомольцев 
бригады Лаптева часто можно было ви
деть в конторе цеха. Часами просижи
вали они в бухгалтерии, подсчитывая 
часы, тонны, проценты.

Вокруг Лаптева собирались ребята, 
часто вспыхивали жаркие споры, и 
опять ложились на бумагу цифры, циф
ры, цифры...

Накануне съезда во втором прокат
ном цехе подвели итоги стахановской 
вахты. Молодые металлурги славно по
трудились и дали стране много сверх
плановой высококачественной стали. 
В числе передовых была бригада Лап
тева. Несмотря на усложненные усло
вия работы, она дала 127 процентов 
кормы.

В тот день, когда XIX съезд обсуж
дал директивы по пятому пятилетиечу 
плану развития СССР на 1951—-1955 
годы, Леонид Лаптев от имени своей 
бригады заявил на цеховом собрании.

— Подсчитав своп возможностп, мы 
Ишлли пятилетний план выполнить 
досрочно, обязуемся дать сверх плана 
1000 тонн стали и записать на свой 
лицевой счет 100 тысяч рублей эконо
мии.

Эти цифры были взяты не с потол
ка. Тщательные расчеты показали, что 
выполнение нового обязательства скла
дывается из систематических каждо
дневных стахановских достижений. 
Ежемесячно бригада будет давать сверх 
плана 20 тонн проката, повысив на 26

22 нормы комсомольца Шабалина
Славится на медикоинструментальном 

заводе имя слесаря-ремонтника комсо
мольца Александра Шабалина. За де
вять месяцев этого года Шабалин вы
полнил 22-месячную программу.

Досрочная сдача станков и высокое 
качество их ремонта — вот что характе
ризует работу комсомольца. Недавно 
к нему поступил для текущего ремонта 
токарный станок.» По графику на эту 
работу положено 60 часов, он же через 
20 часов вернул станок в строй дейст
вующих. Такой высокой производитель
ности труда Шабалин добивается бла
годаря тщательной подготовке своего 
рабочего места и рациональному ис
пользованию времени. 

Став на стахановскую вахту в честь 
XIX съезда Коммунистической партии,

Комсомольско-молодежная бригада Анатолия Исаева — машиниста 
электровоза центрального рудоуправления треста Асборуда—в дни стаха
новской вахты в честь 35-й годовщины Октября выполняет нормы на 
115—120 процентов.

НА СНИМКЕ: бригадир Анатолий Исаев, машинисты Юрий Бабушкин и 
Николай Решетников.

Снимок М. Арутюнова.

процентов сортность стали, на один 
процент к достигнутому снизит потери 
металла при обрези. Все это к концу 
года даст экономию в 25 тысяч рублей.

Для того, чтобы претворить эти циф
ры в жизнь, бригада с помощью адми
нистрации цеха составила перспектив
ный стахановский план работы.

Недавно у начальника цеха состоя
лось совещание, где молодые прокат
чики предъявили серьезные требования 
к цеховой администрации. Обеспечить 
бесперебойность работы механизмов, 
своевременную подачу стальных плит, 
сутунки, укомплектовать бригаду — 
вот встречное обязательство админист
рации.

В своем обязательстве члены брига
ды записали: «Считая, что в коммуни
стическом обществе все люди должны 
быть культурными и образованными, 
задача всей бригады — неуклонно по
вышать свой политический и общеобра
зовательный уровень». Сейчас Леонид 
Лаптев занимается в 6 классе вечер
ней школы, в той же школе занимаются 
и его товарищи.

— Надо сказать, — говорит Лап
тев, — что учеба в школе, изучение 
технической литературы значительно 
помогают мне в работе. В металлургии 
необходимы знания для того, чтобы 
глубоко усвоить процесс проката ста
ли. Чем дальше, тем сложнее у нас бу
дет техника. Я, дублирэвщик Александр 
Маленьких и шуровщик Виктор Бело
усов решили за годы пятилетки полу
чить среднее образование.

Инициатива бригады Леонида Лапте
ва нашла широкий отклик среди моло
дежи завода. Своих товарищей поддер
жали все бригады второго прокатного 
цеха. Заводской комитет комсомола 
одобрил решение прокатчиков и при
нял меры, чтобы почину бригады Лап
тева последовали не только комсомоль
ско-молодежные бригады, но и все ра
бочие завода.

В дни предоктябрьской стахановской 
вахты молодые металлурги завода, со
ревнуясь между собой, добиваются но
вых производственных успехов.

Т. МИХАЙЛОВ.

комсомолец Шабалин взял на себя по
вышенные обязательства и с честью их 
выполнил. Его выработка в дни вахты 
достигла 274 процентов.

Воодушевленный решениями съезда н 
исторической речью товарища Сталин;, 
стахановец стал работать еще с боль
шим подъемом. Включившись в социа
листическое соревнование в честь 35-й 
годовщины Великой Октябрьской со
циалистической революции, Шабалин 
взял обязательство выполнять норму на 
280 процентов. Свое слово он подкреп
ляет трудовыми делами.

Решением городского жюри комсо
мольцу Шабалину присвоено звание 
«Лучший слесарь-ремонтник города».

А. ШАСТИН.
Нижний Тагил.



— СВОИМИ РУКАМИ '————;
Все больше учащихся приходит в ра

бочую комнату Свердловской школы 
№ 9. Она еще полностью не оборудова
на, и ребята принимают живое участие 
в устройстве своей мастерской.

В распоряжении школьников—универ
сальный станок по дереву, токарный 
станок, рабочие столы с тисками, комп
лекты слесарных инструментов.

Когда мальчики научатся работать на 
этих станках, пользоваться инструмен
том, они буодт изготовлять различные 
наглядные пособия, приборы для попол
нения учебных кабинетов школы.

НА СНИМКЕ: руководитель по сто
лярному делу Михаил Алексеевич 
Лесников знакомит школьников с 
устройством универсального станка по 
дереву,

Снимок И. Пашкевича.

Лишь бы деньги выручить...

„Оскорбленное“ самолюбие
В декабре прошлого года комсомоль

цы свердловского завода треста «Рус
ские самоцветы» избрали секретарем 
комитета ВЛКСМ Нину Винокурову — 
живую, энергичную девушку. Польщен
ная доверием товарищей, она горячо 
взялась за дело и сразу же проявила 
хорошие организаторские способности.

О комсомольском вожаке и члены 
ВЛКСМ и молодые рабочие говорили с 
уважением. Ниной гордились. Многие 
считали, что не будь ее, не смогла бы 
молодежь так активно участвовать в 
общественной работе и организованно 
отдыхать.

Эти разговоры доставляли Нине удо
вольствие. Она сама начала верить, что 
без нее комсомольцы и молодежь по- 
прежнему оставались бы «пассивными», 
что она теперь незаменимый человек в 
организации.

Такое самомнение неизменно перера
стает в зазнайство, если не развеять его 
своевременно. Но на заводе не нашлось 
никого, кто бы разъяснил Винокуро
вой, что ее сила — в силе коллектива, 
что она без поддержки товарищей ниче
го не может сделать. И вот комсомоль
цы стали замечать в поведении своего 
вожака неладное.

Однажды к Винокуровой подошла 
член комитета тов. Бурундукова. Она 
хотела посоветоваться с Ниной, как на
ладить работу редколлегии стенной 
газеты, где достать материалы для 
оформления. И, к удивлению, вместо 
помоши и совета получила такой ответ: 
«Иди к председателю завкома проф
союза — он тебе поможет, а мне нечем 
помочь...».

Перестали ощущать руководство се
кретаря комитета ВЛКСМ и другие 
члены комитета.

Да и как могла Нина направлять их 
работу, если сама многого не знала. 
Правда, в райкоме комсомола, регуляр
но проводились семинары, но Винокуро
ва давно уже не бывала там.

— Что мне на них делать? — заявила 
как-то она. — Организовать работу и 
сама уж как-нибудь сумею.

А между тем, Винокурова все чаще и 
чаше стала совершать ошибки. Однаж
ды за день до комсомольского собрания 

она вызвала Бурундукову и приказала:
— Завтра мы должны принять в ком

сомол Баталову и Вяткину. Подготовь 
их.

Бурундукова попыталась было возра
зить, что за сутки невозможно озна
комить девушек с Уставом и програм
мой ВЛКСМ, что с ними еще никто как 
следует не беседовал. Однако Виноку
рова грубо оборвала:

— Это не твое дело! Тебе сказано, 
выполняй!

Нина все чаще игнорировала заме
чания активистов.

Видя, что Винокурова зазналась и не 
стремится исправить поведение, комсо
мольцы строго осудили ее и отстранили 
от руководства.

Казалось бы, что это послужит для 
Винокуровой поучительным уроком, она 
сделает правильные выводы из всего, 
в чем упрекали ее товарищи.

Однако она не поняла, что това
рищи желают ей добра, а почувствова
ла лишь обиду. Ей представлялось, что 
все выступавшие с критикой делают это 
из зависти, лишь бы досадить ей — Ни
не. Поэтому на собрании она не при
зналась в своих ошибках.

Не осознала она их полностью и сей
час. Члены комитета попробовали, бы
ло, дать Винокуровой поручение, но она 
заявила:

— Выполнять его не буду. Забудьте 
обо мне, как об активистке.

Этими словами Винокурова показала, 
как далеко зашла она в своих заблуж
дениях. Нине кажется, что незаслужен
но оскорбили ее самолюбие. А раз так, 
думает она, то пусть теперь обходятся 
своими силами.

Винокурова даже не осознает, что, 
отказываясь так грубо от комсомоль
ского поручения, она усугубляет свои 
ошибки, теряет остатки своего прежне
го авторитета. Ведь настоящий комсо
молец, совершивший случайно ошибку, 
никогда не пойдет по этому пути. Он 
знает, что товарищи критикуют его 
лишь в интересах общего дела, желая 
помочь ему во-время заметить свои 
недостатки и исправить их. Однако 
Нина Винокурова не хочет этого понять.

Е. ШИ ХАЛ ЕВ.

К 100-летию 
со дня рождения 

Д. Н. Мамина-Сибиряка
В библиотеке, клубах, школах и тех

никумах Алапаевска идет оживленная 
подготовка к 100-летию со дня рожде
ния известного русского писателя, пев
ца Урала, Д. Н. Мамина-Сибиряка.

В городской библиотеке проведены 
читательские конференции по романам 
Мамина-Сибиряка «Горное гнездо», 
«Приваловские миллионы». Для моло
дых читателей сделан литературный об
зор о жизни и творчестве писателя.

Ученицы 10 класса средней школы 
№ 2 проводят громкие читки произве
дений Мамина-Сибиряка на предприя
тиях города.

Для колхозов и подсобных хозяйств 
созданы- библиотечки-передвижки из про
изведений писателя. В горнообогати
тельном техникуме сделаны витрины, 
выставки, посвященные творчеству Ма- 
мина-Сибиряка.

Литературный кружок готовит мон
таж «Д. Н. Мамин-Сибиряк — певец 
Урала».

М. ИГОШЕВ.
* * я

Коллектив Уральского государствен
ного университета готовится встретить 
100-летний юбилей замечательного рус
ского писателя-демократа Д. Н. Мами
на-Сибиряка.

Студенческое научное общество фило
логического отделения подготовило 30 
лекторов для выступления на пред
приятиях, заводах, в учебных заведе
ниях с докладами о жизни и творчест
ве писателя-земляка. Уже прочитано 
много лекций.

В литературном кабинете готовится 
выставка о жизни и творчестве писа
теля. В дни юбилея состоится также 
объединенное заседание философского и 
литературного кружков, на котором бу
дет заслушан ряд докладов.

Стенная газета «За советскую науку» 
и бюллетень СНО филологического от
деления посвящают специальные номера 
юбилею любимого писателя. Многие 
студенты — пятикурсники пишут дип
ломные работы о творчестве Мамина- 
Сибиряка.

Л. ТОПОРКОВ.

«По количеству показываемых населе
нию кинокартин Свердловская область 
занимает ведущее место в Советском 
Союзе», — с гордостью говорит за
меститель начальника областного уп
равления кинофикации тов. Герштейн.

Но такой внушительный показатель 
еще не говорит о том, что сделано все 
возможное, чтобы показать каждому 
зрителю области как можно больше ки
нокартин.

Есть, например, в номенклатуре Ка- 
мышловского районного отдела кино
фикации так называемый Скатинский 
куст. В него входят три сельских сове
та — три крупных и пять мелких насе
ленных пунктов. К мелким относится и 
Зеленцовка, деревня в 16 дворов.

— В этой деревне, — с горечью сооб
щила секретарь комсомольской органи
зации колхоза имени Калинина А. Фер- 
тикова, — не помнят, когда кино было. 
Туда киномеханики не любят ездить — 
выручка маленькая. Из Зеленцовки хо
дят смотреть фильмы к нам, в Чику
нове.

На вопрос, часто ли ходят зеленцов- 
скне жители на киносеансы в Чикуиово, 
она ответила:

— Где там... Когда тепло — работы 
много, осенью и весной — слякоть, а 
зимой — вьюжит то и дело. Молодежь, 
правда, бывает изредка, а пожилых да 
стариков и совсем не видно. Да и в са
мом деле, не каждый захочет на кино- 
сеанс за семь километров итти.

Точно так же обстоит дело с кино
обслуживанием немногочисленного на
селения деревни Николаевки (бригады 
колхоза имени Ленина), расположенной 
тоже с семи километрах от села Чику- 
ново и в 25 километрах от центральной 
усадьбы сельхозартели. Впрочем, 
этот населенный пункт по номенклату
ре районного отдела кинофикации за 
Скатинским кустом даже не числится.

Есть указания, что в населенных 
пунктах с количеством дворов менее 
пятидесяти кинофильмы должны пока
зываться минимум два раза в месяц. 
Киноустановка Скатинского куста это 
указание не выполняет. И все-таки, не
смотря на такой серьезный недостаток 
в работе, она в районе на хорошем сче
ту, так как финансовый план перевы
полняет из месяца в месяц. За это 
людям, обслуживающим киноустановку, 
постоянно выдаются денежные возна
граждения. Так, в августе нынешнего 
года киномеханик Иван Кузнецов полу
чил премию.

Руководители отдела кинофикации 
довольны его работой. На нарушение 
правил кинообслуживания населения 
смотрят сквозь пальцы, потому что с 
точки зрения основного показателя — 
общего количества обслуженных за ме
сяц зрителей, — Иван Кузнецов до
бивается довольно хорошего результата.

— Нечего греха таить, — признается

По следам наших выступлений

«Подождите»—так называлось пись
мо, в котором молодые рабочие посел
ка Нейво-Шайтанка, Алапаевского 
района, просили помочь им открыть 
8-й класс в вечерней школе.

Заместитель заведующего Свердлов
ского облоно тов. Позднякова сообщи
ла в редакцию: в Нейво-Шайтанской 

заведующий Камышловским отделом 
кинофикации тов. П^ез, — в погоне за 
выручкой киномеханики при удобном 
случае избегают загдчдывать в такие 
населенные пункты, где нельзя получить 
большого сбора.

Стремясь выполнить во что бы то ни 
стало финансовый план, районный от
дел кинофикации идет нередко на яв
ный компромисс с установленными для 
сельской местности правилами кинооб- 
служивания. Если какая-либо кино- 
установка «прогорела» с финансовым 
планом, на очередной месяц ей состав
ляют такой маршрут, чтобы можно бы
ло «наверстать» за прошлое. Такая 
планировка делается, как правило, в об
ход «невыгодных объектов», т. е. дере
вень с числом дворов менее 50.

Такой метод планирования носит чи
сто формальный характер, преследует 
лишь одну цель — выручку.

Все это нисколько не смущает руко
водителей областного управления кино
фикации. Они считают, что никаких су
щественных промахов в вопросах пла
нирования не допускается, и обслужи
вание фильмами колхозных сел постав
лено вполне удовлетворительно. По 
мнению тов. Герштейна, коренным обра
зом улучшить обслуживание жителей 
небольших деревень можно лишь за 
счет дальнейшего расширения сети ки
ноустановок, но не за счет улучшения 
организационной работы управления.

Отсутствие тревоги за правильную 
организацию кинообслуживания привело 
к тому, что в 1952 году областное уп
равление кинофикации сократило до ми
нимума свои организационные меро
приятия. Не состоялось даже намечен
ное на 30 августа областное совещание 
киномехаников. А ведь на таком сове
щании и можно было бы по-настоящему 
поговорить обо всех недостатках в об
служивании сельского населения.

В том, что в небольших деревнях ред
ко, а то и совсем не показывают кино
фильмы, виноваты, безусловно, многие 
районные Советы и райкомы комсомола, 
слабо помогающие отделам кинофика
ции организовывать зрителя, контроли
ровать работу киноустановок, добивать
ся высокого качества показа кинокар
тин и точного соблюдения киноустанов
ками маршрутных графиков. Однако 
первый ответчик за качество кинообслу
живания населения — это все же обла
стное управление- кинофикации и его 
руководители, которые обязаны забо
титься о сельском зрителе так же, как 
и о городском.

Руководители' областного управления 
не сделали этого потому, что, заботясь 
лишь о выполнении финансовых планов, 
перестали считаться с быстрым ростом 
духовных запросов колхозников и сель
ской интеллигенции.

Ф. САДЧИКОВ, 
инструктор обкома ВЛКСМ.

школе рабочей молодежи открыт 8-й 
класс, в котором обучается 25 чело- 
вел. Облоно предполагает войти с хо
датайством в исполком областного Сове
та о реорганизации Нейво-Шайтанской 
семилетней школы рабочей молодежи в 
среднюю.

Вместе с коллективом
В начале смены комсомольский групп- 

орг кузнечного цеха Александр Бу
ряк оповестил всех, что вечером будет 
собрание. Вопрос, который он решил 
вынести на обсуждение, оказался для 
комсомольцев неожиданным. Цех впол
не справлялся с выполнением програм
мы. Однако поковок, изготовляемых для 
ремонтирующихся экскаваторов, нехва- 
тало. Хотя это и не было постоянным 
явлением, но в тот момент ремонт ма
шин задерживался именно из-за поко
вок. Вот Александр и решил собрать 
комсомольцев и поговорить с ними об 
увеличении производительности труда, 
об ускорении выпуска продукции. Он 
подробно рассказал, сколько экскава
торов и электровозов должен отремон
тировать завод в ближайшее время и 
что для этого от их цеха требуется 
большое напряжение, а пока этого на
пряжения не видно.

— Отсюда ясно: будем работать луч
ше — обеспечим досрочный выпуск 
машин из ремонта. Давайте решать,— 
закончил ои свое выступление.

— А что решать? — возразил кто-то 
из ребят, — мы и так неплохо рабо
таем, каждый день нормы перевыпол
няем.

Наступило молчание. Все понимали, 
что подавший реплику неправ. Конеч
но, нужно было увеличить выпуск поко
вок. Неприятно было, когда рабочие чз 
других цехов говорили: «Из-за вас сто
им, из-за вас ремонт держим». Об этом 
группорг говорил верно. Но поддержать 

его на собрании никто не решился. 
Как же так: ничего никому не сказал, 
ни с кем не посоветовался, даже не 
предупредил, что на собрании обсуж
дать будем, и вдруг на тебе: «Давайте 
работать лучше». Да еще перед этим 
целую мораль прочитал, к«к будто дей
ствительно люди плохо работали.

Буряк же просто не ожидал такого 
Начала. Он думал, что только кончит 
говорить, как все начнут что-то предла
гать, что-то советовать, а тут... Вицнмо 
ошибся. Но овладев собой, обратился к 
ребятам:

— Нам что-то придумать нужно. 
Нельзя же так.

— Нечего тут и придумывать, — 
сказал один из комсомольцев, — мы 
можем до завтра просидеть и беспо
лезно. Надо с начальником цеха пого
ворить, со старыми рабочими. Они-то 
ведь тоже за это болеют.

— Правильно! — поддержали его, — 
сообща, конечно, лучше!.. У каждого 
что-нибудь найдется... Я вот насчет 
матриц думал. Рано мы их выкиды
ваем. Еще бы могли послужить... А как 
это сделать — один не решу.:. Пере
нести надо собрание на завтра. Под
готовимся, обсудим...

• Было ясно, что сейчас не решить во
прос с поковками. И как ни обидно бы
ло группоргу, собрание пришлось рас
пустить. Недоволен остался этим Але
ксандр.

Утром следующего дня он подошел к ■ 
партгруппоргу. Рассказал ему все о1 

неудачном собрании 
и спросил, как те
перь быть.

— Это хорошо,
что ты за цех бо

леешь,—ответил тот. — Но ребята пра
вы. Надо было сначала подготовить со
брание, поговорить с начальником цеха, 
со мной посоветоваться. Мы ведь сами 
хотели предложить тебе поговорить с 
молодежью о новых темпах работы, об
судить новые обязательства. У нас кое- 
какие наметки есть. Многие рабочие к 
начальнику заходили, свои мысли вы
сказывали. Пойдем, познакомишься.

Александр и сам заходил к началь
нику цех'а, предлагал ускорить штам
повку гаек и рассказал ему о своем 
приспособлении. Но он не знал, что с 
предложениями обращались к началь
нику цеха и другие рабочие. И если 
эти предложения реализовать, то цех 
наверняка сможет выдавать продукции 
в полтора раза больше. «Так если бы 
я знал об этом, — с досадой подумал 
Александр, — разве бы я так начал 
собрание... Вот что значит не совето
ваться со старшими».

Показав Александру предложения ра
бочих, начальник цеха тов. Симонов 
посоветовал поговорить об этом с ком
сомольцами и молодыми рабочими, ор
ганизовать между ними социалистиче
ское соревнование.

— Сейчас расскажи им обо всем, а 
вечером нужно будет собрать ребят,— 
закончил Симонов. — Я приду, парт- 
группорг и еще кое-кого пригласим из 
рабочих. Вместе лучше решим.

В этот день собрание прошло очень 
активно. Комсомольцы уже знали, что 
предлагают многие рабочие для уско

рения выпуска продукции. Некоторые 
даже на практике испробовали отдель
ные советы, а поэтому горячо обсуж
дали, делали свои замечания. Много 
полезных советов молодежи дали и кад
ровые рабочие. Некоторые из них при
няли вызов на соревнование от молодых 
рабочих.

На следующий день в цехе появилась 
доска показателей. На ней была указа
но, кто с кем соревнуется. После каж
дой смены отмечались результаты рабо
ты. Производительность заметно уве
личилась Каждый старался не отстать 
от своего товарища, поэтому перенимал 
все лучшее у других рабочих, совето
вался с ними. Теперь уже не приходи
ли из других цехов подталкивать прес
совщиков и кузнецов, не говорили: «Из- 
за вас стоим».

Когда стало ясно,, что цех не будет 
больше задерживать ремонт машин, 
Александр Буряк подошел к парторгу 
и заявил:

— Теперь я окончательно убедился: 
прежде чем затевать какое-нибудь де
ло, нужно посоветоваться со всеми, у 
каждого спросить, что и как лучше 
сделать, а уж только тогда решать на 
собрании. Иначе успеха не будет. Не 
посоветуешься — тебя не послушают, 
сколько собраний не созывай.

— Правильно, Саша,—одобрил парт- 
группорг, — всегда работай вместе с 
коллективом, прислушивайся к замеча
ниям товарищей, никогда не берись за 
дело один.

Вскоре после того, как коллектив це
ха достиг успеха в труде, пришла весть 
о созыве XIX съезда партии. Рабочие 
радовались, что такое известие они ! 

встретили хорошими показателями. Но 
именно в это время цех стал отставать 
со штамповкой гаек. На место двух 
квалифицированных рабочих пришли 
новые, еще плохо знающие производ
ство.

Тогда и подумал Александр Буряк: 
«В такие дни отставать никах нельзя». 
Александр поговорил с опытными ра
бочими, попросил их помочь недавно 
пришедшим в цех юношам.

Стахановцы охотно откликнулись на 
просьбу комсомольского групгюрга. Они 
показали новичкам свои приемы рабо
ты, научили их быстро и правильно 
владеть пресс-эксцентриком. Дело по
шло на лад. Сначала немного, затем 
все больше и больше стали превышать 
сменные задания Валентин Надеждин 
и Михаил Шулякин. Сейчас Александр 
Буряк готовит Валентина к вступлению 
в члены ВЛКСМ. С гЧнхаилом бесе
дуют о комсомоле другие товарищи.

Очень во многом помогли Александру 
наладить работу в группе старшие то
варищи, коммунисты. Своими советами 
они наталкивали комсомольцев на 
большие дела, благодаря которым цех 
неизменно перевыполнял производствен
ные задания. Это они научили работать 
Александра, они подсказали ему, что 
коллектив имеет большую силу, что по
этому нужно чутко прислушиваться к 
каждому замечанию и совету рабочих. 
Все это Александр понял и поступает 
именно так. Теперь уже не бывает в 
группе собраний, где бы комсомольцы 
не послушали своего руководителя.

О. НИКОЛАЕВ.
Карпинский рудоремонтный 
завод.



Наше место-в первых рядах стахановцев новой пятилетки
РЕЗЕРВЫ РОСТАна, вскрывали еще неиспользованные резервы производ

ства, вносили свои предложения по ускорению выпу
ска продукции. Сегодня мы публикуем материалы с 
этого собрания.

На днях на Верх-Исетском металлургическом за
воде состоялось собрание комсомольского актива и 
молодых стахановцев. Собравшиеся говорили о дос
рочном выполнении заводом нового пятилетнего пла-

идет от- 
Ее ведет 

комсомо-

!

новского цеха.

Виктор

ИЗ ДОКЛАДА ГЛАВНОГО ИНЖЕНЕРА ЗАВОДА Б. И. ЧЕРНАВИНА

Ря- 
ма-

Снимок
И. Пашкевича.

дом С НИМ 
стер печей 
Кривоносов.

лец Георгий Ше
стаков (слева) — 
один из лучших 
бригадиров марте-

Плавка 
лично! 
сталевар

Товарищи! Проходивший в этом ме
сяце XIX съезд нашей Коммунистиче
ской партии принял новый пятилет
ний план — программу дальнейшего
движения вперед, 
обществу.

Значительную 
пятой сталинской

к коммунистическому

роль в выполнении 
пятилетки призвана

сыграть металлургическая промышлен
ность, в систему которой входит и наш 
завод. Известно, что к 1955 году ме
таллурги должны обеспечить прирост 
производства по сравнению с 1950 го
дом по чугуну на 76 процентов, ста
ли — на 62 процента, прокату — на 
64 процента. Наш завод должен в 1955

костей за счет ввода в действие допол
нительных агрегатов. Основные наши 
резервы — лучшее использование агре
гатов, дальнейшая механизация трудо
емких работ, автоматизация металлур
гических процессов, разработка про
грессивной технологии. Как видите, пе
ред нами — широкое поле деятельно
сти. И если комсомольцы и молодежь 
вместе со всем коллективом завода бу- 
бут трудиться, отдавая нашему общему
делу все свои силы, знания и
ние, новый пятилетний план

уме- 
по

году выплавить значительно 
количество стали и выдать

оольшее 
готового

проката на много тонн больше, чем в
1950 году.
вначительно
талла на '

Необходимо также 
сократить расход ме-

тонну выданной продук-
ции за счет экономии шихты, со
кращения потерь металла при разли
вах, сокращения браков на всех пере
делах и обрези в листопрокатных цехах.

Каким образом мы должны будем ре
шать эти задачи, товарищи?

Надо помнить, что в этой пятилетке 
по нашему заводу не предусматривает
ся увеличения производственных мощ-

значительное 1 
кого проката. 
1, 3 и 5

количество дополнитель-
Если 

клетей
катного цеха будут 
бригады тт. Левкина, 
Неганова, клети дадут

все бригады 
первого про
работать, ка'К 

Сидорочкина и 
дополнительно

заводу будет выполнен раньше срока.
У нас много стахановцев, которые 

прекрасно работают: значительно пере
выполняют производственные задания, 
экономят сырье. И если до уровня этих 
передовиков подтянутся все рабочие, за-
вод даст Родине тысячи 
нового металла.

Мы подсчитали, что 
ды мартеновского цеха 
текущего года работали

тонн сверхпла

если все брига- 
за 9 месяцев 

бы так же,
как бригады Петухова, Страузова, Ман- 
сурова, комсомольцев Семенникова и 
Шестакова, то выдали бы дополнитель
но сотни тонн стали. ’Если бы 
все смены сутуночного цеха работа
ли 9 месяцев этого года, как смена 

I начальника Ушакова, то цех выдал бы

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ СТАЛЕВАРА
В директивах XIX 

съезда партии мы видим 
выражение наших же
лании. Новый пятилет
ний план предусматри
вает увеличение произ
водства стали на 62
процента. Но чтобы вы
полнить это задание, 
нам нужно постоянно 
искать новые, еще не
использованные резер
вы, помогающие уско
рять производственные 
процессы, находить но
вые пути экономии сы
рья, материалов, элек-

А. СЕМЕННИКОВА
лизировать завалку

<>
шихты на нашей печи.

Еще один, недостаток, 
мешающий выдавать 
металл высших марок: 
нередко нам привозят 
материалы низкого у ка
чества, особенно ' из
весть и ферросилиций. 
Это очень тормозит ра
боту. Также не решен 
еще по-настоящему во
прос с электроэнергией. 
.Часто Уралэнерго, не 
координируя свои дей-

троэнергии. А неиспользованных резер
вов у нас еще много.

Взять, например, нашу 
печь. Не секрет, что завалка 
ней производится вручную, 
уходит очень много времени.

8-тонную
шихты на

Па это
А медлен-

ная завалка не может ооеспечить вы
пуск скоростной 
это отражается и 
Я предлагаю, как

плавки. Кроме того, 
на качестве металла, 
можно быстрее меха-

ствия с заводом, выклю
чает ток во время плав

ки на час, а может и больше. Металл 
остывает. А чтобы его вновь нагреть, 
нужно много времени и, кроме того, по
лучается большой перерасход электро
энергии.

Мы надеемся, что, используя все 
возможности для ускорения выпуска про
дукции, сможем закончить выполнение 
годового плана к 1 декабря, досрочно 
выполнить пятилетний план и выдать 
сверх плана сотни тонн стали.

ИЗ
Беречь минуты!

ВЫСТУПЛЕНИЯ ВАЛЬЦОВЩИКА 1-ГО

Досрочное 
пятилетнего 
шим заводом

ПРОКАТНОГО ЦЕХА В. МАШКОВА
выполнение 
плана на- 
— вклад в

сотни тонн проката. А если при этом 
все бригады будут давать такую же 
обрезь, как бригада тов, Левкина, цех 
сэкономит в год 200 тонн металла.

Нами уже получены контрольные циф
ры плана производства на 1953 год. 
Они говорят о том, что наши мартенов
цы должны будут выплавлять в сутки 
значительно больше стали, чем сейчас, 
а прокатчики и термисты тоже должны 
будут увеличить ежесуточное производ
ство.

С ростом производительности труда 
должно расти и качество продукции. 
Это необходимо. И если раньше мы 
иногда мирились с некоторыми откло-
нениями от технологических
ций, теперь этого допускать

Таковы в кратких чертах
которые мы должны решать.

инструк- 
нельзя.
задачи,

Разрешите выразить уверенность, 
что комсомольцы нашего завода, а их 
у нас сегодня большая армия, займут 
авангардную роль и поведут за собой 
весь коллектив на досрочное выполне
ние почетного пятилетнего задания.

БУДИТЬ ТВОРЧЕСКУЮ МЫСЛЬ
ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ ИНЖЕНЕРА МЕХАНИЧЕСКОГО ЦЕХА Е. МАСЛЕННИКОВА

дело построения комму
нистического общества. 
Поэтому все наши мыс
ли, все наши стремле
ния направлены сейчас 
на ускорение выпуска 
продукции. Но чтобы 
добиться новых успехов 
в труде, нужно не толь
ко желать этого, нужно 
постоянно добиваться 
этого, беречь каждую 
минуту рабочего вре
мени.

Поэтому мне хочется сейчас остано
виться на тех недостатках, из-за кото
рых еще теряются рабочие часы. В 
наш цех часто поступают валки низко
го качества. Они портят поверхность 
листа и их приходится затачивать по 
три-пять раз за смену. На это уходит
не меньше

Сегодня 
товарищи 
досрочном

15 минут рабочего времени.

Нашему заводу пред
стоит в будущем 1953 
году, без ввода каких- 
либо дополнительных 
производственных мощ
ностей, значительно уве
личить выплавку стали 
и производство проката. 
Эта задача не может 
быть решена без рацио
нализации и изобрета
тельства, без техниче
ского новаторства —од
ного из важнейших ре
зервов для увеличения 
выпуска продукции.

Однако комсомольская
организация завода стоит
роне
щего

от этого важного
дело.

лизаторов
Мало среди 

комсомольцев.
жем назвать только имена

и
сто- 

решаю- 
рациона-

Мы мо- 
— молодого

рабочего механического цеха Платуно- 
ва, предложения которого дали заводу 
39 тысяч рублей экономии в год, и ра
бочего сутуночного цеха Курилина, 
чье предложение — использование бо
бышек текстолита — дает 2000 руб. 
Экономии в год. В мартеновском, терми-

помогают 
и ракля ют 
вость на

Сейчас

ческом, электрическом, 
литейном и других це
хах комсомольцы и мо
лодежь совсем не уча
ствуют в рационали
заторской работе.

Комитет ВЛКСМ за
вода и цеховые комсо
мольские организации 
совершенно не интере
суются работой молоде
жи по рационализации 
и изобретательству. 
Большим упущением яв
ляется и то, что устра
нились от этой работы и 
молодые специалисты, не 

они молодым рабочим, не на- 
их наблюдательность и пытли- 
техническое новаторство.
любому работнику, молодому

каются к обучению в этой сети, то 
рабочие мартеновского и прокатных 
цехов такой учебой охвачены недоста-
точно, хотя именно эти цехи 
судьбу программы завода. Надо 
править это положение.

Есть еще одно предложение.

решают 
бы ис-

У нас
работает большая группа молодых спе
циалистов, закончивших техникумы. 
Многие из них желают пойти учиться 
в институт. Поэтому на заводе необхо
димо организовать подготовительные 
курсы для поступления в институт.

и старому, как бы хорош он ни был, 
нельзя жить и работать, ежедневно не 
повышая свой технический уровень. 
Поэтому на заводе организована широ
кая сеть технического обучения.

Однако и здесь имеется большой не
достаток: .если рабочие вспомогатель
ных специальностей ежегодно привле-

Если бы заводы, по- 
ставляющиевалки, улуч
шили их качество, то 
мы выдавали бы за Смену 
больше проката. Дру
гим крупным недостат
ком является то, что 
нагревательные печи не 
оборудованы приборами 
и приходится темпера
туру измерять «на гла
зок». Это сильно отра
жается на качестве 
проката. Плохо также у 
нас планируются пере
валки: на одну смену 
их приходится семь, а

на другую—четыре-пять.Нз-за этого те
ряется ритмичность в работе.

Если устранить все эти недостатки, 
то цех может значительно увеличить
выпуск высококачественного 
Но и это не явится пределом.

проката.
Мы пэ-

стоянно будем искать все новые и на
вые возможности для досрочного
пол нения поставленных 
задач.

Постоянно учиться
ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ ПРОКАТЧИКА 2-ГО 

ПРОКАТНОГО ЦЕХА В. ВЯТЧИНИНА
здесь многие 

говорили о 
выполнении

нового нягплетнего пла
на нашим заводом. 
Предлагали, как лучше 
добиться этого. Mìe хо
чется своим выступле
нием дополнить их пред
ложения. В достижении
производственных 
хов очень важна 
явное повышение 
знаний. Однако у

усш- 
посто- 
евоях

нас
еще не все молодые ра
бочие учатся. В нашем 
цехе, например, из 
шестисот юношей и девушек 
лу рабочей молодежи ;

шко- 
записалось

Поэтому 
предложить 
комсомола

перед
вы

паяй

мне

и
бюро ВЛКСМ

хочется 
комитету 
цеховым 

очень
серьезно заняться вовле
чение'.! молодых рабочих 
в школы и политкруж
ки и постоянно контро
лировать их учебу. 
Причем, основное вни
мание уделять качеству
учебы.

Нам нужно 
поставить перед 
задачу, чтобы к 
новой пятилетки 
шинство рабочих

сейчас 
собой 
концу 
боль- 
имело

только сто двадцать А ведь мно
гие из непосещающих школу не имеют 
семилетнего, а некоторые даже началь
ного образования. Такое же положение 
можно увидеть и в других цехах.

среднее образование. Когда каждый мо
лодой производственник будет постоян
но приобретать новые знания, нам лег
ко будет не. только выполнить, но и 
перевыполнить обязательства по до
срочному выполнению пятилеУнего 

'плана.

Собрание комсомольского актива
1. Развернуть социалистическое 

соревнование среди всей молодежи 
завода за досрочное выполнение пя
тилетнего плана.

2. Одобрить инициативу комсо
мольско-молодежной бригады Лео
нида Лаптева, подсчитавшей свои | 
резервы и взявшей обязательство 
выполнить свой пятилетний план за 
4 года 9 месяцев. Предложить цехо- ; 
вым комсомольским организациям 1 
широко распространить этот почин 
и добиться, чтобы каждая бригада

; определила свои 
взяла конкретные

возможности и 
обязательства

по досрочному выполнению плана.
3’. Собрание актива призывает 

всех юношей н девушек завода на
ходить неиспользованные резервы 
производства, бороться за ликвида
цию внеплановых простоев и до
биться, чтобы каждый производст
венный коллектив работал на уров
не передовых.
. 4. Добиться, чтобы каждый моло-

постановило
дой рабочий систематически повы
шал свой технический и общеобра
зовательный уровень. Просить ди
рекцию завода организовать при 
заводе курсы по подготовке моло
дежи для поступления в политехни
ческий институт.

5. Предложить комитету ВЛКСМ 
и цеховым организациям всячески 
поощрять молодых рационализато
ров, направлять их творчество на 
решение важных для производства 
задач.



ЗА РУБЕЖОМ

Международный обзор
НА СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ 

АССАМБЛЕИ ООН
14 октября в Нью-Йорке открылась 

7-я сессия Генеральной Ассамблеи Ор
ганизации Объединенных Наций. На ее 
рассмотрение внесено около 60 вопро
сов, ряд из которых американо-англий
ское большинство включило в повестку 
дня вопреки уставу ООН. Это — вопрос 
об Австрии, об объявлении погибших в 
Корее интервентов «павшими за ООН» 
и т. п. Сессии предстоит также обсу
дить корейский вопрос, вопросы о поло
жении в Тунисе и Марокко и другие. 
Как отмечает в своих комментариях за
рубежная печать, эти вопросы по суще
ству и «определяют характер сессии».

Нынешняя сессия Генеральной Ассам
блеи собралась в напряженной между
народной обстановке. Основным факто
ром, создавшим и усиливающим эту на
пряженность, является агрессивная дея
тельность Северо атлантического блока, 
возглавлемого США. Американские пра
вящие круги прилагают все усилия, что
бы не допустить мирного разрешения 
важнейших международных проблем, 
скорейшего решения которых требуют 
все миролюбивые народы.

СССР придает серьезное значение 
ООН, считая, что она могла бы быть 
важным средством поддержания мира. 
Однако в настоящее время из органа 
международного сотрудничества ООН 
превращается Соединенными Штатами 
в орган для прикрытия их агрессивной 
политики. Выступление на нынешней 
сессии Генеральной Ассамблеи главы 
американской делегации Ачегона слу
жит яркой иллюстрацией этого факта.

Ачесон в своем выступлении по суще
ству щжазал, что в основе американ
ской внешней политики и впредь бу
дут лежать принцип империалистиче
ского диктата, программа гонки воору
жений, создание баз на чужих террито
риях.

Одним из важнейших средств устране
ния напряженности международной об
становки является, как известно, мирное 
урегулирование корейской проблемы. 
Народы всего мира в один голос тре
буют немедленного прекращения войны 
в Корее. Ачесон же с трибуны Ассам
блеи заявил, что США будут воевать 
в Корее столько, сколько это потребует
ся. В свете такого заявления становится 
ясным, почему американская делегация 
в Паньмыньчжоне, всячески затягивая 
переговоры о перемирии, на днях и во-

все прервала их на неопределенное 
время.

Глава советской делегации А. Я. Вы
шинский в своей речи от 18 октября ра
зоблачил эту агрессивную политику 
правящих кругов США. С трибуны Ге
неральной Ассамблеи советский пред
ставитель выдвинул конкретные меро
приятия по обеспечению мира и пред
отвращения угрозы войны. «Советское 
правительство, — заявил он, — будет 
добиваться на этой сессии, чтобы Орга
низация Объединенных Наций, способ
ная быть средством укрепления мира и 
международного сотрудничества, заняла 
в этом вопросе позицию, соответствую
щую ее принципам, целям и задачам, 
направленным на противодействие осу
ществлению планов, подрывающих мир, 
усиливающих угрозу новой мировой вой
ны».

А. Я. Вышинский подчеркнул важ
ность для дела мира предложений, вне
сенных польской делегацией. Эти пред
ложения предусматривают немедленное 
прекращение военных дйствий в Корее, 
возврат всех военнопленных на родину, 
вывод из Кореи иностранных войск, пре
доставление корейскому народу воз
можности объединения своей родины.

Польская резолюция далее предлагает 
рекомендовать США, СССР, Китаю, Ан
глии и Франции сократить в течение го
да свои вооруженные силы на одну треть, 
добиться безоговорочного запрещения 
атомного и других видов оружия массо
вого уничтожения и установить строгий 
международный контроль за выполне
нием этого решения всеми государства
ми. Польская резолюция указывает на 
несовместимость быть членом ООН и од
новременно участвовать в агрессивном 
Северо-атлантическом блоке. Она при
зывает правительства пяти великих дер
жав подписать Пакт Мира, к которому 
присоединились бы все другие государ
ства.

Эти предложения, горячо поддержан
ные советской делегацией, отражают не
преклонную волю и решимость народов 
предотвратить угрозу войны, обеспечить 
сохранение мира.

ПОЛИЦЕЙСКИЕ РЕПРЕССИИ 
ВО ФРАНЦИИ

Особенностью нынешнего положения 
в капиталистических странах является 
усиление сопротивления трудящихся по
литике голода и войны, проводимой пра
вительствами этих стран по требованию 
Вашингтона. Это сопротивление, прини

мающее все больший размах, вызывает 
растерянность в лагере реакции, тщетно 
пытающейся укрепить свои позиции с 
помощью полицейского произвола. На
глядным примером являются полицей
ские репрессии против сторонников мира 
во Франции.

8 октября в Париже и во многих, дру
гих французских городах полиция учи
нила обыски в помещениях демократи
ческих организаций и произвела аресты. 
Были арестованы, в частности, четыре 
руководителя Союза республиканской 
молодежи Франции, а также видный 
профсоюзный деятель, вице-президент 
Всемирной федерации профсоюзов Ле 
Леап. 13 и 14 октября, как указывает 
газета «Монд», налеты и обыски имели 
место снова. Одновременно военная про
куратура Парижа потребовала лишения 
парламентской неприкосновенности Жа
ка Дюкло и ряда других коммунистов- 
депутатов Национального собрания.

Обращает на себя внимание тот факт, 
что сигнал нынешним полицейским ре
прессиям во Франции, как и фашистской 
провокации с арестом Жака Дюкло в 
мае этого года, последовал из Вашинг
тона. Репрессии начались буквально на 
следующий же день после заявления 
Ачесона, содержавшего грубые нападки 
на французскую компартию.

Репрессивные действия французских 
властей вызвали мощную волну возму
щения как во Франции, так и за ее пре
делами. На полицейский произвол фран
цузские патриоты ответили массовыми 
забастовками, митингами и демонстра
циями протеста. Во всех странах мира 
трудящиеся заявляют о своей солидар
ности с французским народом.

В борьбе против полицейских репрес
сий сплачиваются все более широкие 
слои французского народа. Социалист— 
депутат парламента Морелле, выражая 
мнение многих членов социалистической 
партии, заявил: «Сегодня арестован Ле 
Леап, завтра .могут быть арестованы 
другие. Необходимо защитить республи
канские свободы». Известный буржуаз
ный писатель Жан-Поль Сартр призвал 
к» объединению «всех левых сил вместе 
с коммунистами» в борьбе против поли
цейского произвола в защиту демокра
тических свобод.

Полицейские репрессии во Франции 
свидетельствуют о слабости лагеря 
реакции, о том, что планы этого лагеря 
встречают всенародное сопротивление и 
поэтому безусловно обречены на провал.

В. ХАРЬКОВ.

ДИСЦИПЛИНКА 
ХРОМАЕТ

Любит товарищ Ко- 
сторнов поговорить о 

> недостатках, имеющихся 
1 в работе комсомольской 
I организации завода 
•1 «Вторчермет». Погово

рить тов. Косторнов, ко- 
, нечно, может. Ведь он 

’ является внештатным ин- 
структором Чкаловского 

। райкома ВЛКСМ и сам 
работает слесарем на 
этом заводе. Он думает, 

, что стоит выше масс и, 
/ в то же время, — всегда 

в массах.
4 — Я здесь наведу по

рядок и дисциплину! — 
заявил он, когда еще 

। только поступал на за- 
. ’ вод.

Но вот беда: у самого 
) «внештатного инструкто- 
( ра» хромает комсомоль- 
) ская дисциплина. Уже 
\ через два месяца за не- 
! честный поступок он по

пал в стенгазету.
В другой раз, когда 

все комсомольцы собра
лись ехать на воскрес
ник в подшефный кол
хоз, Косторнов попы- 

I тался улизнуть. Поехал 
\ только потому, что ком- 
£ сомольцы пристыдили 
/ его. За это он тоже по- 
} пал в стенгазету.
\ — На собрания не 
/ ходит, — говорят о нем 
1 комсомольцы.
ч — Ни на одном засе- 
( Дании комитета не 
г был, — жалуются чле- 
? ны комитета.
( И. только Чкаловский 
£ райком ВЛКСМ доволен 
? своим внештатным ин- 
I стр-^ ктором.

ПИВНАЯ БАЗА В... КЛУБЕ
Первое, на что обра

щают внимание посети
тели клуба металлургов 
завода имени Куйбыше
ва в Тагиле, — это тя
желый, прямо-таки уду
шающий запах. И в 
фойе, и в зрительном 
зале дышать весьма за
труднительно.

Оказывается, в подва
ле здания, где находит
ся клуб, размещена пив
ная база Исетского пи
воваренного завода. По-

ках — в кл}бе относи-
тельно 
только 
нается 
убегай 
зала.

терпимо. Но как 
на базе начи- 
розлиз — хоть 

из зрительного

Пивбаза размещена в 
подвале клуба по реше
нию исполкома Нижне- 
Тагильского горсовета.

Ничего себе, — «тро
гательная» забота о куль
турном отдыхе метал
лургов!

ка пиво еще в боч- М ЮРЬЕВ.

РАДИОФИКЦИЯ
В общежитиях студентов горно-ке

рамического техникума г. Богданович 
нет радио. Вот уже третий год замести
тель директора по хозяйственной части 
Илья Емельянович Дубинин говорит: 
«Не беспокойтесь, товарищи, общежития 
я вам радиофицирую».

А радио до сих пор нет...
(Из письма студентов техникума).

ПЕРВЫЙ СТУДЕНТ: Что это такое? Радио
фикация?

ВТОРОЙ СТУДЕНТ: Нет, это очередная ра
диофикция заместителя директора тов. Дубинина.

Новый отряд значкистов

ТЕРРСРИСТИЧЕСКАЯ 
ОРГАНИЗАЦИЯ В ЗАПАДНОЙ 

ГЕРМАНИИ

БЕРЛИН (ТАСС). По сообщению 
агентства АДН, в Баварии открыта но
вая террористическая организация, ко
торая носит название «Молодежное дви
жение за свободу». Эта террористиче
ская организация■обучает своих членов 
совершению террористических и дивер
сионных актов по образцу фашистского 
«Союза немецкой молодежи».

ФАШИСТСКИЙ ТЕРРОР В ИСПАНИИ
Как сообщает газета «Юманиге», не

давно франкистский военный трибунал 
приговорил к смертной казни трех ис
панских антифашистов — Педро Фер
нандеса Гонсалеса, Хорха Осета Пала
сио и Хосе Авелино Мюноса.

Газета сообщает также о письме, по
лученном ею от Союза объединенной 
социалистической молодежи Испании, в 
котором говорится, что франкистские

власти готовят новую судебную распра
ву над 42 членами этой молодёжной де
мократической организации, томящими
ся с декабря 1949 года в Барселонской 
тюрьме.

Молодым испанским патриотам 
предъявлено обвинение в том, что они 
выступили против фашистского режима 
Франко, против политики подготовки к 
войне и порабощения Испании амери
канским империализмом.

Комсомольские и физкультурные ор
ганизации Октябрьского района Сверд
ловска много поработали по выполне
нию плана развития физкультурно- 
массового движения.

План подготовки значкистов БГТО 
выполнен на 114,7 процента, ГТО пер
вой ступени — на 104,6 процента и 
ГТО второй — на 118,9 процента.

Много новых значкистов воспитано 
на велосипедном заводе, в техникуме

советской торговли, мужской средней 
школе № 40.

Если в прошлом году в подготовке 
значкистов комплекса «Готов к труду' и 
обороне СССР» принимали участие 22 
физкультурные организации, то нынче 
35 спортивных коллективов района ус
пешно справились с выполнением плана.'

Район награжден грамотой област
ного комитета ВЛКСМ, а также грамо
той и призом городского комитета по 
делам физкультуры и спорта.

Зам. редактора В. И. ГУБАНОВА.

ПРОВЕРЬ СВОИ ОТВЕТЫ
В № 117. Голуби. 18, 10, 8.
Сбор яблок. 30 метров.
Знаете ли вы? 1. В романе «Чапаев» 

Фурманова. 2. Автор песни поэт Безы
менский.

Головоломка (смотри рисунок).

В этом ребусе прочитайте крылатую фразу великого русского полко
водца А. В. Суворова.

Ю. ПОЛУЭКТОВ, 
учащийся Свердловского художественного училища.

В № 128. Кроссворд. По горизонтали: 
3. Семафор, 6. Верста, 8. Угроза, 11. 
Дымокур, 15. Скрябин, 16. Унибром, 17. 
Генерал, 19. Накат, 20. Тарле, 21. Кон
силиум, 23. Мыс, 25. Скот, 26. Нора, 28. 
Ком, 30. Водка, 33. Маркова, 34. Трак
тор, 35. Соло, 36. Ленга, 37. Овин, 38. 
Горбыль, 39. Косинус, 40. Спина, 43. 
Тон, 45. Золя, 47. Лига, 48. Нос, 51. 
Одоевский, 53. Тромб, 55. Горло, 56. 
Омикрон, 57. Водолаз, 58. Агроном, 59. 
Косогор, 62. Фанера, 63. Алымов, 
64. Козодой.

По вертикали: 1. Гало, 2. Медянка, 
3 Сад, 4. Рур, 5. Изобара, 7. Свифт, 9. 
Ранет, 10. Шканцьц 12. Монисто, 13. 
Королек, 14. Колесо, 17. Грот, 18. Лгун, 
21. Коромысло, 22. Можайский, 23. Мо
нолит, 24. Самогон, 25. Сюрприз, 27. Ан
танта, 28. Керосин, 29. Меринос, 30. 
Вальс, 31. Денди, '32. Атака, 41. Пре
фикс, 42. Носорог, 44. Острог, 46. Ядро, 
47. Лион, 49. Огород,’ 50. Водопад, 52. 
Креозот, 54. Браге, 55. Гагры, 59. Как, 
60. Озон, 61. Рай.

СВЕРДЛОВСКАЯ КОНТОРА ГЛАВКИНОПРОКАТА
ВЫПУСТИЛА НА ЭКРАНЫ КИНОТЕАТРОВ ПЕРВУЮ СЕРИЮ 
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РАЗЛОМ
I

Пьеса Б. ЛАВРЕНЕВА в постановке Ленинградского государственного Большого 
драматического театра им М. ГОРЬКОГО.
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